

## Tinjauan Mata Kuliah

Mata kuliah Tindak Pidana Khusus membahas seputar ruang lingkup yang berkaitan dengan tindak pidana yang bersifat khusus, yaitu tindak pidana yang terjadi dalam masyarakat dan timbul seiring perkembangan zaman, seperti tindak pidana korupsi, tindak pidana kejahatan hak asasi manusia berat, tindak pidana pencucian uang, tindak pidana. Narkotika, tindak pidana korporasi dan sebagainya. Secara umum, tujuan yang ingin dicapai setelah mempelajari mata kuliah ini yaitu agar mahasiswa dapat memperoleh pengetahuan serta memahami mengenai tindak pidana yang bersifat khusus serta tindak pidana khusus sebagai bagian dari Hukum Pidana.

Untuk mencapai tujuan tersebut, maka pembahasan mata kuliah Tindak Pidana Khusus terbagi ke dalam 9 modul yang saling menunjang dan berkesinambungan secara sistematis.

*Modul 1*, membahas tentang pengertian dasar tindak pidana khusus serta ruang lingkupnya yang meliputi, perbandingan ruang lingkup tindak pidana umum dan tindak pidana khusus, serta tindak pidana khusus sebagai bagian dari hukum pidana

*Modul 2*, membahas tentang tindak pidana korupsi yang meliputi, apa yang dimaksud tindak pidana korupsi, baik menurut para ahli maupun peraturan perundang-undangan yang berlaku, serta subjek hukum dan unsur-unsur tindak pidana korupsi.

*Modul 3*, membahas tentang kejahatan hak asasi manusia berat, tindak pidana terorisme, tindak pidana penerbangan yang meliputi, pengertian dari kejahatan hak asasi manusia berat, tindak pidana terorisme, tindak pidana penerbangan, serta subjek hukum dan unsur-unsurnya.

*Modul 4*, membahas tentang tindak pidana pencucian uang (*money laundering*) yang meliputi, apa yang dimaksud tindak pidana pencucian uang, baik menurut para ahli maupun peraturan perundang-undangan yang berlaku, serta subjek hukum dan unsur-unsur tindak pidana pencucian uang.

*Modul 5*, membahas tentang tindak pidana perpajakan yang meliputi, apa yang dimaksud tindak pidana perpajakan, serta subjek hukum dan unsur-unsur tindak pidana perpajakan.

*Modul 6*, membahas tentang tindak pidana narkotika dan psikotropika yang meliputi, pengertian tindak pidana narkotika, pengertian

tindak pidana psikotropika, serta subjek hukum dan unsur-unsur dari tindak pidana narkoba dan psikotropika.

*Modul 7*, membahas tentang tindak pidana di bidang lingkungan yang meliputi, apa yang dimaksud tindak pidana di bidang lingkungan, serta subjek hukum dan unsur-unsur tindak pidana di bidang lingkungan.

*Modul 8*, membahas tentang tindak pidana di bidang ketenagakerjaan dan kepegawaian yang meliputi, apa yang dimaksud tindak pidana di bidang ketenagakerjaan dan kepegawaian, serta subjek hukum dan unsur-unsur tindak pidana di bidang ketenagakerjaan dan kepegawaian.

*Modul 9*, membahas tentang tindak pidana yang berkaitan dengan sumber daya alam yang meliputi, tindak pidana perikanan, tindak pidana kehutanan, tindak pidana pertambangan mineral dan batubara, tindak pidana hortikultura, tindak pidana serta subjek hukum dan unsur-unsur tindak pidana yang berkaitan dengan sumber daya alam.

Agar mahasiswa dapat menguasai materi mata kuliah ini, ikutilah petunjuk belajar berikut:

Bacalah pendahuluan setiap modul dengan cermat sebelum membaca materi kegiatan belajar.

Bacalah materi kegiatan belajar dengan cermat.

Kerjakanlah latihan sesuai dengan petunjuk yang diberikan. Jangan melihat kunci latihan, apabila tersedia, sebelum mengerjakan latihan.

Bacalah rangkuman setiap kegiatan belajar, kemudian kerjakan tes formatif secara jujur, tanpa melihat kunci jawaban terlebih dahulu.

Laksanakan tindak lanjut sesuai dengan prestasi yang Anda capai dalam mempelajari setiap kegiatan belajar.

Jika petunjuk tersebut Anda ikuti dengan disiplin, Anda akan berhasil.

**Selamat belajar dan sukses selalu!**

